関 平 だより

平成 25 年6月号



発 行 霧島市営 関平鉱泉販売所

00 0120-235-524

定休日は第1及び第3火曜日

6月の定休日は4日(火)と18日(火)です。

霧島の歳時記 米ェナルナルナルナルナル

ここ霧島市では、梅雨に入ると一斉に田植えが行われます。鹿児島県地方は5月27日(月)梅雨入りし、通勤途中に田んぼに水がはられた風景を見かけるようになりました。霧島神宮や鹿児島神宮では、毎年6月上旬から中旬にかけて、これから斎田に植える稲穂が荒天や害虫などの被害にあわず、実りの秋を迎えて無事に収穫されるように祭典(御田植祭)が、今でもおごそかに行なわれています。



霧島神宮斎田御田植祭見どころ

霧島神宮で、年間 100 回を超える祭典や毎日の御日供祭に供えるための米を作る斎田で、御田植祭が行われます。神事ではユーモラスな農耕劇「田の神舞」も奉納されます。

日時:6月10日(月)9時~

場所:霧島神宮 雨天決行・無料

田の神まつり=平成3年3月15日、県無形民俗文化 財に指定。ユーモラスな農耕劇は思わず笑ってしまう ほど愉快です。

鹿児島神宮御田植祭 見どころ

午前に本殿で本宮祭があり、午後から神宮横の神田で斎田祭が行われます。地元をはじめ、周辺近隣市町の住民約50名が、早男、早乙女に扮し、手植えをします。

日時:6月16日(日)13時~

場所:鹿児島神宮 雨天決行・無料

お問い合わせ:鹿児島神宮



トド組による田植え歌の奉納

= 1 - 2 1 ke he he he he he he

霧島市営関平鉱泉所では、高齢者に優しい地域づくりのため、平成 25 年 5 月 27 日より 「霧島市内宅配無料サービス」を始めました。霧島市にお住まいの、同居する方が、65 歳以上の世帯、または、体に障害があるなどの理由で、自身で関平鉱泉水の購入が困難な方(65 歳未満の健常者が同居している場合を除く)に対し、配達無料でご自宅まで関平鉱泉水をお届するサービスです。配達時には、安否確認や、声かけなども行い、お客様の許可があれば家の中へ鉱泉水のセッティングまで行います。

【事業開始のきっかけ】

以前、関平鉱泉所のドライブスルーに来るお客様の年齢構成をアンケート調査したところ、62%の方々が60歳以上と高齢者のユーザーが多いという特徴がありました。アンケート調査の際、「長年関平鉱泉水を飲んでいるが、200は重く持てなくなりました。」「車に乗れなくなり買いに行けなくなりました。」というご意見



関平鉱泉販売所 霧島市内宅配無料サービス出発式風景 5/27(月) が多数ありましたのでこの事業 を開始するに至りました。また、 健康面において高齢者にとって は、特に水分補給は大切です。 こまめな水分補給をすることで、 脱水症の予防や、脳梗塞や心筋 梗塞の予防にもつながります。 健康は万人の願いです。この鉱 泉水が市民の皆様の健康増進に 少しでも寄与できればという思 いてこの事業を開始しました。

お申し込み・お問い合わせ 関平鉱泉販売所

TEL=0120-235-524

※ 霧島市内限定のサービスとなります。

= 2 - 2 Just the the the the the

『かごしま風土ピア 2013』で関平鉱泉水を PR!!

鹿児島の特産品販売・観光情報紹介・県内17蔵元の焼酎試飲&即売会を行う「風土ピアかごしま2013」が5月3日(金)・4日(土)の2日間、鹿児島中央駅アミュ広場にて開催されました。当日は、関平鉱泉水をもっと知ってもらおうと試飲・販売ブースを設置して関平鉱泉水をPRしました。



霧島市の観光課による鹿児島の郷土菓子 ▲ "ねったぼ"の振る舞いと関平鉱泉水の試飲は大 好評でした!!

= $_{2}$ - $_{3}$

2 the he he he he he he

<u>『霧島市の天降川(あもりがわ)流域が国の天然記念物に!!』</u>

平成25年3月27日、「天降川流域の火砕流堆積物」が、国の天然記念物に指定されました。霧島市の国指定天然記念物は、えびの高原の「ノカイドウ自生地」に次いで2件目です。指定された場所は、JR嘉例川駅近くの天降川流域です。指定された理由は、水力発電用の水利用のため川底が表れている流域が、加久藤(かくとう)カルデラ(えびの盆地・約30万年前)と阿多(あた)カルデラ(指宿地

域・約10万年前)と姶良(あいら)カルデラ(錦江湾・約2万9000年前)の噴出火砕流が連なって露出しており、地質学的に大変貴重な地域であり、軟弱な岩石が流水で回転した軽石などに削られて穴ができ、さまざまな甌穴(おうけつ)を作り出しているからです。また、水質の良い清流にしか生息しない「カワゴケソウ」も自生しています。



天降川の流れによって回転する小石が、長い年月を かけて硬い岩盤に穴をあけ てできたという甌穴群

使用上の注意がよれば大きなより

『関平鉱泉水(200箱)を他の容器に移して使用する場合!』

6月~10月の蒸し暑いこれからの時期は、細菌にとって最も繁殖しやすく食べ物の中などで活発に増殖します。日本で生産されるミネラルウォーターには殺菌(除菌)が義務付けられていますが、殺菌されているミネラルウォーターといえども、あくまで水は水です。一度開封したものは空気中の雑菌に触れて細菌が繁殖する恐れがあります。図1のように残り少なくなった時は、ビニール袋に空気が入り水質が悪くなる恐れがありますので、残さず他の容器に移し替えてください。



▲ 図2

【鉱泉水を PET ボトル容器に移して使う場合のご注意】

市販されている通常の PET ボトルは注ぎ口が小さくゆすぐ程度しか洗浄できません。そのため同じ PET ボトルを長期間使用すると不衛生になりがちです。場合によっては、浮遊物が生じたり、雑菌が落殖し水の味に影響を及す恐れがございます。移て使用する場合は、内容を洗浄できる容器(図2)を使用し、こまめに洗浄してお使いください。



斜めに傾けて容器に移 すとき、ビニール袋に空気 が入る恐れがあります。 このぐらいの量になり ましたら、綺麗な容器に全 部移し替えてください。

編集者のひとりごと

過ごしやすい季節はあっというまに過ぎ6月(梅雨)になりました。梅雨の時期はじめじめとしているので、カビが発生しやすく細菌による食中毒が発生しやすく食物の取り扱いには注意が必要です。関平鉱泉所においては、衛生管理を徹底してくということで6月4日(火)の定休日に製造ラインの配管や充填機の分解洗浄を実施する計画です。お客様におかれましては、200箱の保管場所は湿度の少ないところでお願いします。台所などは、なるべく避けていただきたいです。